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палочкой, зависит от применяемого химиотерапевтического средства. Антиоксиданты препятствуют реализации 
антибактериального действия гентамицина, при этом не уменьшают нефротоксическое действие антибиотика. Все 
изученные антиоксиданты уменьшают прооксидантный эффект хлорамфеникола и ципрофлоксацина, не влияя на 
их антибактериальную активность. Совместное применение антиоксидантов и тетрациклина нецелесообразно.
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Was conducted a comparative study of the effect of antioxidants (ascorbic acid, methylethylpiridinol , N-acetylcysteine) 
on the effectiveness of antibacterial agents (gentamicin, ciprofloxacin, ceftazidime, chloramphenicol, tetracycline) in 
experimental peritonitis caused by Escherichia coli. Experiments were performed on Wistar rats weighing 240-275 g. 
Doses were set in accordance with interspecific transfer rules based therapeutic doses used in humans. It was established 
that the effectiveness of antioxidants in peritonitis caused by Escherichia coli is dependent on the chemotherapeutic agents. 
Antioxidants prevent the implementation of the antibacterial action of gentamicin, it does not reduce the nephrotoxic 
effects of the antibiotic. All studied antioxidants reduce prooxidant effect of chloramphenicol and ciprofloxacin, without 
affecting their antibacterial activity. Combined use of antioxidants and tetracycline inappropriate.
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Проведено исследование влияния метилэтилпиридинола в концентрациях 0,5, 1, 2 и 4 мМ на чувстви-
тельность штаммов Escherichia coli к цефтазидиму. Инкубирование и динамическое наблюдение за развитием 
штаммов проводились в течение 24 часов. Установлено, что метилэтилпиридинол прямопропорционально своей 
концентрации потенцирует действие цефтазидима в отношении Escherichia coli. С точки зрения эффективности 
фармакотерапии обязательным условием этого влияния является строгое соблюдение режима дозирования анти-
биотика с целью поддержания его постоянной концентрации. Для оценки модулирующего влияния веществ на ак-
тивность антибиотиков, нестабильных в растворах, традиционный подход к оценке развития бактериальной куль-
туры по истечении 24 часов является некорректным. Проведение соответствующих исследований должно носить 
динамический характер с выделением особенностей развития микроорганизмов в отдельных фазах. Полученные 
данные необходимо учитывать при использовании цефтазидима при инфекции, вызванной Escherichia coli.

PHARMACOLOGICAL AND MICROBIOLOGICAL ASPECTS OF THE EFFECTS 
OF METHYLETHYLPYRIDINOL ON CEFTAZIDIME ACTIVITY IN VITRO

Miroshnichenko A.G., Bryukhanov V.M., Butakova L.Y., Gossen I.E., Perfilyev V.Y., Smirnov P.V.

Altai state medical university, Barnaul, Russia (656038, Barnaul, Lenin prospect, 40), e-mail: ag@asmu.ru

Studied the effect of methylethylpyridinol at concentrations of 0.5, 1, 2, and 4 mM on the sensitivity of Escherichia 
coli strains to ceftazidime. Incubation and dynamic monitoring of the development of strains were carried out for 24 hours. 
Found that methylethylpyridinol is directly proportional to its concentration potentiates the effects of ceftazidime against 
Escherichia coli. From an efficiency standpoint pharmacotherapy prerequisite is that influence adherence antibiotic dosing 
regimen in order to maintain constant its concentration. To assess the effect of compounds modulating the activity of 
antibiotics unstable in solutions, the traditional approach to the assessment of bacterial cultures after 24 hours is incorrect. 
Relevant research should be dynamic nature of the assessment characteristics of the development of microorganisms in the 
individual phases. The data must be considered when using ceftazidime infection Escherichia coli.
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Исследование посвящено совершенствованию принципов организации имплантологической службы. Прове-
дено социологическое исследование, включающее анкетирование пациентов, установлена их высокая потребность 
в имплантологической стоматологической помощи. Социологический опрос жителей Ставропольского края устано-
вил высокую нуждаемость населения в протезировании и значительную потребность в дентальной имплантации. 
При этом информированность о методе стоматологической имплантации находилась на низком уровне. Результаты 
исследования позволят врачам-организаторам и врачам-имплантологам использовать их при оптимизации работы 
центров дентальной имплантации на базе специализированных стоматологических учреждений или с целью по-
вышения эффективности работы уже действующих организаций стоматологического профиля. Результаты соци-


